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纵深行钢钢城

■记者 石鹰

今年8月初，制造
与质量管理部对焦化
厂、炼铁厂、炼钢一厂、
炼钢二厂、型材厂、热
连轧厂、冷轧硅钢厂、

不锈冷轧厂、精密带钢公司、能源动力总厂10个
生产单位的现场保洁工作进行了检查。

从检查结果看，有积极采取措施、现场保洁效
果较好的单位；也有克服困难积极应对，但现场保
洁标准有所降低的单位；还有一部分单位因现场
作业环境差、维护难度大，现场的保洁效果大幅降
低。

业务回归的必然性
今年年初，“业务回归”成为公司各二级单位

使用频率较高的一个新名词。业务回归的主要内
容是，原来全部由外单位协力工承担的厂容绿化
和生产现场保洁两项工作，由二级单位在岗职工
自己承担。

这是一个全新的尝试，也是一个面对市场形
势极度恶化的大胆挑战。由肩负生产操作的岗
位职工担当生产现场的保洁工作，职工们能接受
吗？

事实上，任何一种改变都会经受来自四面八

方的议论，有好的，也有不好的；有支持的，也有反
对的。

可喜的是，保洁业务回归在经历了短暂的争
论后，大家统一了思想，把争论的焦点转移到了如
何能够更好地做好保洁工作，能够平衡当班职工
在保证生产操作与维护现场环境之间的权重。

职工们能够正确地认识到，业务回归是公司
应对市场竞争压力的有益实践，也是公司带领大
家降本增效、走出困境的改革之举。

工作兼顾的科学性
对于岗位职工来讲，业务回归必然是增加了

一块工作内容。如何与原有的工作内容合理调
配，其科学性至关重要。

在焦化厂、精密带钢公司、型材厂，现场的保
洁工作由现场四班岗位职工维护。撤销保洁外协
后，现场保洁状况仍然保持良好，没有退步现象。
在这些单位，所有现场区域都责任到人，并且制定
了现场维护标准和维护时间，日常管理人员检查
监督力度较大。同时，这三个单位都认为撤销保
洁外协后，现场职工体会到了保洁的辛苦，比以前
更加爱护现场环境了。甚至有些时候，现场保洁
效果比有外协工时还要好。究其原因，科学化的
制度保证了业务回归的正常开展，现代化的工具
提高了业务回归的工作效率。

（下转第二版）

——公司各二级单位生产现场保洁业务回归调查

■通讯员 李章军 报道

本报讯 不锈冷轧厂职工日
前认真学习李晓波董事长在公
司纪念建厂80周年座谈会上的
讲话精神，围绕全年预算目标进
行了学习讨论。

该厂利用党委中心组学习、
党课教育、业务培训、安全活动
日、班前班后会等多种形式组织
学习李董事长讲话精神。职工
们认为，李董事长讲话从铭记历
史、审视现在、开创未来三个方
面，深刻总结了太钢发展的显著
成就和基本经验，对全体干部职
工迎难而上、再创辉煌提出了明

确要求。要结合自身实际，把讲
话精神落实到实际工作中。

在传承好文化上，围绕生
产、精神文明建设，该厂继续实
践文化落地活动，用心践行企
业核心价值观，展示积极进取、
奋发有为、健康向上的优秀思
想品德和精神风貌，为生产建
设、和谐发展营造良好的文化
氛围。

在带好队伍上，深化“以人
为本”人性化管理，挖掘、梳理

“提升敬业度”理念，夯实“提升
敬业度”建设的群众基础，长期
开展、持续推进改善，激发员工
积极性和创新性，不断提高管理

和绩效水平。
在担当责任上，一是关注用

户，关注细节，以满足用户使用
为标准，以提高全员质量管控能
力为重点，持续提升产品实物质
量，提高质量创效能力。二是大
力优化品种结构，加大战略品种
的开发生产，提高品种钢产量，
抢占市场竞争制高点。三是优
化技术营销服务，满足客户个性
化需求，用质量铸就品牌，持续
提升竞争能力。四是全厂上下
同欲，打好不锈冷连轧达产达效
攻坚战，对标提升，降低成本和
能源消耗，提高成材率，圆满完
成今年预算目标。

■记者 佟晓宾 报道

本报讯 8月22日，由山西省机冶建工会主席赵
学军率队的省机冶建工会联合会全体委员来到太
钢，就职工创新工作室的建设进行观摩。公司党委
副书记王新平、工会主席王继光，工会相关负责人及
郭晓兵、连瑞钢等创新工作室的职工代表参加交流。

来宾们参观了2250mm热轧生产线、不锈冷轧
厂新线、太钢博物园，走访了郭晓兵、连瑞钢、贾延龙
等职工创新工作室，同牛国栋等岗位技术能手、职工
创新创效工作带头人进行了深入交流，并在技术中
心举行了座谈。

座谈中，王新平代表太钢向参加观摩活动的代表
和来宾表示欢迎。他说，太钢一直坚持开展职工创
新工作室的创建，形成了一批有特色、功能强的先进
职工创新工作室，吸引广大职工围绕生产经营、节能
减排、降本增效等方面开展技术创新活动，取得了明
显成效。希望来宾多提宝贵意见，帮助太钢进一步
提升职工创新工作室的工作水平。

就进一步做好职工创新工作室建设，赵学军强
调，职工群众是企业技术创新的主力军。我们要始
终坚持全心全意依靠职工群众办企业的工作方针；
要牢固树立围绕中心、服务发展的大局意识；要秉承
立足现场、解决难题的科学精神；要发扬科学管理、精
益求精的工作作风，努力使职工创新工作室真正成为
职工施展才智的平台。

座谈会上，王继光从群众性建功立业活动、职工民主管理、维护职
工权益、职工文化活动、工会自身建设等方面介绍了太钢工会工作情
况。公司工会生产保护部相关负责人作创新工作室经验介绍。参会
代表分别就职工创新工作室工作进行了交流。
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■首席记者 宋维东 报道

本报讯 8月20日，集团公司董事、不锈钢股份公司副总经
理柴志勇赴津，走访了天津市公安局北辰分局，代表公司专程
向该分局赠送了印有“警企合作树品牌，打假维权铸金盾”的锦
旗，感谢其为打击假冒太钢品牌谋取不法利益的违法行为所作
的重大贡献。走访中，柴志勇与公安北辰分局副局长田少龙进
行了座谈，并就相关问题进行交流。公安北辰分局经侦支队支
队长刘金德参加座谈。

柴志勇说，太钢作为国际知名的不锈钢企业，一直为消费
者提供精美的产品,但近年来随着公司影响力的提升，出现了
很多打着太钢旗号生产假冒伪劣产品的违法行为，其中，不少
产品出口国外，涉案金额巨大，不仅严重影响着太钢声誉和用
户利益，甚至还给国家形象带来损害，我们坚决打击这种违法
行为。他指出，品牌对一家企业至关重要，太钢不锈钢产品出
口国家越来越多，我们会越来越强化品牌意识，维护自身的合
法权益。天津市北辰区是重要的不锈钢材集散地，近年来，公
安北辰分局严厉打击假冒太钢品牌从事不法经营的违法行
为，破获了数起重大案件，对此我们表示衷心感谢，并会继续
配合公安机关，加大对类似行为的打击力度，维护企业和用户
权益。

田少龙说，公安北辰分局一直以来都对辖区内各种损害企
业权益的违法行为予以严厉打击。近年来，我们与太钢通力合
作，克服诸多困难，打击假冒企业品牌的违法行为取得了重大
胜利，尤其个别重大案件具有极大的震慑作用，形成了打击假
冒伪劣产品的高压态势，意义十分重大。今后，我们将继续加大
力度，严厉打击不法经营行为，为企业创造良好的经营环境。

要 生 产 ，也 要 保 洁

不锈冷轧厂学习讲话精神助力全年预算完成

公司向天津市公安局北辰分局赠送锦旗
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■记者 陈昕 报道

本报讯“在撤销保洁外协后积极采取措施，现场区域全部
责任到人。”“运煤通道部分区域现场清扫保洁工作不到位，车
辆运行过程中有污染现象。”……这是最新一期《5S管理简报》
中的内容。从7月28日开始，每隔半个月，制造与质量管理部
就会综合近期现场管理情况编制《5S管理简报》，通过OA发给
公司相关领导和各二级单位。

《5S管理简报》虽是简报，但内容却并不简单。它分设管理
信息、亮点展示、重点关注、职工感言等版块，从各个角度图文
并茂地反映公司近期现场管理的情况。“管理信息”发布近期的
重点工作安排；“重点关注”对发现的问题及时曝光，并持续对
问题整治情况进行跟踪；“职工感言”登载职工开展5S管理的亲
身体会、格言或改善过程中的故事；“亮点展示”则集中推广现
场管理的改善成果。一位基层5S管理员说：“以前遇到问题，都
是自己想办法，有时候挺费劲儿的。现在通过这简报上的‘亮点
展示’，借鉴别人相似问题的一些经验做法，解决问题的速度快
多了。”

制造与质量管理部相关负责人告诉记者：“办这个简报，目
的就是营造5S管理的良好氛围，为5S管理工作搭建一个信息
传递、交流学习的平台。”

公司5S管理有了“电子报”

精密带钢公司
发挥高端产品特色，
对内挖潜提质降本，
向外突破扩宽市场，
今年以来生产经营
实现逐月提升，产品
异议率较去年同期
下降1.6%，产销率达
到 100%。图为该公
司职工在检查精密
带 钢 产 品 生 产 情
况。 王旭宏 摄


